

D&O-Versicherung für Mittelstand weiterhin günstig

Verbesserte Konditionen trotz Zunahme von Schadenfällen

Obwohl in Deutschland Manager immer häufiger für eingetretene Fehlentscheidungen zur Rechenschaft gezogen werden, können mittelständische Unternehmen selten so entspannt wie heute D&O-Policen abschließen. Nicht nur die Preise sind gefallen, auch die Bedingungen haben sich in den letzten Jahren erheblich verbessert.

Mit der Director's und Officer's Liability Insurance, kurz D&O-Versicherung, versichern Unternehmen Organmitglieder gegen Ansprüche, die von Dritten oder vom eigenen Unternehmen erhoben werden. In Deutschland liegt das primäre Risiko von Unternehmensleitern im Bereich ihrer Haftung gegenüber dem eigenen Unternehmen (Innenhaftung); Gegenüber Dritten (Außenhaftung) haftet neben dem Manager auch das Unternehmen. Die Bedeutung der Außenhaftung zeigt sich zumeist im Insolvenzfall des Unternehmens. Die D&O-Versicherung gewährt somit dem Unternehmensleiter einen weitgehenden Schutz seines Privatvermögens im Innenverhältnis zum Unternehmen sowie im Außenverhältnis zu geschädigten Dritten. Nebeneffekt ist der Schutz der unternehmerischen Bilanz aufgrund der Realisierbarkeit der Schadenersatzansprüche des Unternehmens gegenüber den Organen im Rahmen der Innenhaftung.

Vermehrter Abschluss von Policen

Mittlerweile haben etwa 20 Prozent der VDMA-Mitgliedsfirmen eine D&O-Police abgeschlossen. Dies ist unter anderem auf eine Reihe von Vorschriften zurückzuführen, die das Haftungsrisiko deutscher Manager immer mehr verschärfen. Als weitere Ursache ist der gestiegene Wettbewerbsdruck sowie die immer weiter fortschreitende Globalisierung anzusehen.

Verbesserung der Versicherungsbedingungen

Wer als Geschäftsführer am Unternehmen beteiligt war und von der Gesellschaft haft-

bar gemacht wurde, erhielt bei früheren D&O-Policen einen Abzug für diesen Anteil (Eigenschadenklausel). Gerade bei den familiengeführten Unternehmen der Investitionsgüterindustrie sind die Geschäftsführer auch häufig gleichzeitig Gesellschafter, so dass ein Großteil der Ansprüche nicht gedeckt gewesen wäre. Die meisten Anbieter haben diese Eigenschadenklausel mittlerweile gestrichen. Jetzt sehen die Policen der führenden Versicherer lediglich noch drei Ausschlüsse vor:

- Vorsatz bzw. wissentliche Pflichtverletzung
- Bußgelder und Strafzahlungen
- Innenverhältnisanspruch USA.

Prämien auf niedrigem Niveau

Die Versicherungsbeiträge sind in den letzten drei Jahren trotz vermehrter Schadenhäufigkeit stark gesunken. Diese bewegen sich in Abhängigkeit von der Gesamtdeckungssumme und der Bonität des Unternehmens derzeit zwischen 800 Euro und 1.200 Euro für jede Millionen Euro Deckungssumme. Wer den Abschluss einer D&O-Versicherung in Betracht zieht, sollte jedoch nicht nur die Preise vergleichen, sondern insbesondere auch den Deckungsumfang der einzelnen Versicherungsgesellschaften prüfen. Hier bestehen derzeit noch erhebliche Unterschiede bei den einzelnen Versicherern, die sich im Schadenfall gravierend auswirken können.

Für mittelständische Unternehmen ist es kaum möglich, einen Überblick zu behalten, so dass die Beratung durch einen unabhängigen Versicherungsmakler erforderlich ist. Den Mitgliedsunternehmen steht hierfür die VDMA-Dienstleistungstochter VSMA zur Verfügung.

Kontakt:

VSMA – ein Unternehmen des VDMA
Herr Hans-Joachim Mewis
Telefon 0234 – 47 56 05
jmewis@vsma.org



„Die D&O-Versicherung ist für viele Manager der rettende Fallschirm“

Reform des VVG bringt Sicherheit

Das Gesetz über den Versicherungsvertrag (VVG) regelt die Rechte und Pflichten von Versicherern und Versicherungsnehmern. Nun wurde das VVG einer grundlegenden Reform unterzogen. Für Kunden mit bestehenden Verträgen traten die Wirkungen der VVG-Reform zum 01. Januar 2009 in Kraft. Durch die gesetzlichen Änderungen werden die Versicherungskunden besser gestellt: Im Sinne des Verbraucherschutzes profitieren sie von mehr Rechten, stärkeren Leistungen und einer größeren Transparenz im Umgang mit ihrem Versicherer.

Auf unserer Homepage haben wir die wesentlichen Änderungen und die sich daraus ergebenden Vorteile zusammengefasst.

www.vsmade/vvg-reform